



Comment le Conseil scientifique du programme agit-il pour répondre aux besoins des pays ? Entretien avec le Professeur Abdelkader Galy.

Membre du conseil scientifique d'APPRENDRE, Abdelkader Galy est enseignant chercheur à l'Université de Niamey. Il anime également au Cabinet du Premier Ministre la Cellule chargée de l'appui et du suivi du programme sectoriel de l'éducation et de la formation. Avant cela, il a été responsable du Campus Numérique francophone de Niamey et de Dakar. Il revient dans cet entretien sur les perspectives d'avenir pour le monde de l'éducation et sur les enjeux et les impacts du programme APPRENDRE.

[En savoir plus](#)

HOMMAGE



Hommage au Professeur Jacques Wallet

Le Professeur Jacques Wallet nous a quitté le 18 juin 2020. Professeur émérite de sciences de l'éducation à l'Université de Rouen Normandie et vice-président du conseil scientifique d'APPRENDRE, son empreinte a durablement marqué le programme et continuera d'influencer sa trajectoire. A la fois confrère et ami, son départ suscite une vive émotion.

[En savoir plus](#)

ACTUALITÉ



Le comité de suivi stratégique du programme APPRENDRE tire un bilan sur les deux premières années de son déploiement

Le comité de suivi stratégique se réunit une fois par an. Il est présidé par le recteur de l'Agence Universitaire de la Francophonie et se compose des partenaires institutionnels et financiers du programme, ainsi que des représentants des Ministères de l'éducation.

[En savoir plus](#)



Vidéo: rencontre avec le Professeur Saad Eddine Fatmi, porteur d'un projet sur le retour d'expérience des jeunes enseignants issus de l'ENS d'Oran

Saad Eddine Fatmi est enseignant-chercheur à l'ENS d'Oran. Passionné par la pédagogie, il est également le rédacteur en chef d'une revue en ligne, «Expériences Pédagogiques », dont l'objectif est de réunir des travaux de recherche sur des expériences pédagogiques vécues dans diverses disciplines. Suite à un premier appel à projets, son étude avait été retenue par le programme APPRENDRE en 2019.

[En savoir plus](#)

La brochure du programme APPRENDRE fait peau neuve

Quels sont les appuis proposés par le programme APPRENDRE ? Comment fonctionne-t-il ? Découvrez la nouvelle brochure du programme pour le savoir !

[En savoir plus](#)



Appel à manifestation d'intérêt pour l'organisation d'un séminaire national sur la recherche et l'innovation en éducation en 2021

La liaison école-collège est un enjeu de taille pour garantir l'achèvement du cycle fondamental et assurer une éducation de base de qualité pour tous les élèves. Comment alors assurer une continuité visible entre l'école et le collège ? Afin de formuler des réponses à cette question, APPRENDRE a lancé un appel à projets qui s'est soldé par la sélection de 9 équipes de recherche, dont 6 qui se pencheront sur des études de cas dans plusieurs pays. Ces 6 équipes ont désormais besoin d'un laboratoire ou d'une unité de recherche qui assurera le suivi, l'accompagnement et l'évaluation des projets menés.

[En savoir plus](#)



« L'AUF sera un partenaire actif de la Coalition mondiale pour l'éducation. »

Depuis le début de la crise du Covid-19, l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) multiplie les projets afin de soutenir le développement de solutions à impact technologique et/ou social pour aider les

populations à faire face à cette crise sanitaire inédite. Pour coordonner ses efforts avec tous les acteurs de l'éducation, l'AUF a rejoint la Coalition mondiale pour l'éducation, mise en place par l'UNESCO.

[En savoir plus](#)

L'actualité de nos partenaires



Former les enseignants grâce au numérique : de nombreuses expérimentations montrent la voie

Saisissant les opportunités offertes par le développement du numérique, de nombreux projets de formation des enseignants en Afrique subsaharienne se sont développés au cours des dix dernières années. Afin de dégager les points forts de ces dispositifs, l'AUF et l'AFD se sont associés pour appuyer une étude des évaluations de 16 projets numériques qui a abouti à la rédaction d'un guide-pratique préparé par Simon Fau, Leïla Ferrali, Yasmeen Moreau et Pablo Queckenstedt, et nourri des conseils de Khansa Ghabara. Grâce à eux, découvrez le potentiel du numérique pour enrichir la formation des enseignants.

[En savoir plus](#)



Appel à communications : le Burkina Faso organise un colloque international pour favoriser la diffusion des résultats de la recherche en éducation

La Direction générale des Statistiques sectorielles (DGESS) du Ministère de l'Education nationale, de l'Alphabétisation et de la PLN, en collaboration avec les Laboratoires en Sciences de l'Education de l'Université Norbert Zongo, organise un

colloque international sur le thème : « évaluation des acquis scolaires et qualité de l'éducation ». Il se tiendra du 16 au 18 mars 2021.

[En savoir plus](#)



UNESCO / Appel à candidature-expertise internationale en éducation

L'UNESCO recherche des experts dans le cadre de son programme pour les ressources éducatives en Afrique subsaharienne.

[En savoir plus](#)



CNESCO/ Conférences de comparaisons internationales en novembre

Le Cnesco organisera sa prochaine conférence de comparaisons internationales sur la formation continue et le développement professionnel des personnels d'éducation dans la semaine du 16 au 20 novembre 2020.

[En savoir plus](#)

Le programme APPRENDRE est financé par l'[Agence Française de Développement](#) et mis en oeuvre par l'[Agence Universitaire de la Francophonie](#)

apprendre.auf.org

programme-apprendre@auf.org

2020 AUF-APPRENDRE

